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ACTA DE LA SESION N° 25-11 

  
DEL CONSEJO NACIONAL DE RECTORES (CONARE) 

 
Celebrada el trece  de setiembre del dos mil once en el Edificio “Dr. Franklin Chang 
Díaz”. El Dr. Julio César Calvo Alvarado, Rector del Instituto Tecnológico de Costa Rica, 
quien preside, inicia la sesión a las quince horas con treinta minutos. Asisten además: 
Dra. Yamileth González García, Rectora de la Universidad de Costa Rica; Licda. Sandra 
León Coto, Rectora de la Universidad Nacional; M.B.A. Luis Guillermo Carpio Malavasi, 
Rector de la Universidad Estatal a Distancia, y M.Sc. José Andrés Masís Bermúdez, 
Director de la Oficina de Planificación de la Educación Superior (OPES). Asiste como 
invitado especial el Lic. Gastón Baudrit Ruiz, Asesor Legal del CONARE. 
 
Artículo 1.
Ing. Eduardo Sibaja, Coordinador Comisión “Préstamo del Banco Mundial”.  

  Audiencias: 

 
Los señores y señoras Rectores reciben al Ing. Eduardo Sibaja y a los demás miembros 
de la Comisión “Préstamo del Banco Mundial”, con el fin de conocer la agenda y demás 
detalles de la visita de la Misión del Banco que se realizará del 19 al 30 de setiembre 
próximos. 
 
Artículo 2.
a. Copia OPES-MEMO-103 aprobación Modificación Presupuestaria No.03-2011. 

 Financiamiento y presupuesto 

 
SE TOMA NOTA. 
 

b. Comisión de Enlace: análisis del tema a ser discutido. 
 
EL M. SC. JOSÉ ANDRÉS MASÍS no tiene claro si la reunión del 20 de setiembre de la 
Comisión de Enlace se va a realizar, en vista de la visita de  la Misión del Banco 
Mundial. Originalmente esta reunión era para ver el asunto planteado por doña Sandra 
León sobre los escenarios para el  2013.   
 
EL DR. JULIO CÉSAR CALVO considera que si la reunión del 20 estuviera en firme, la 
idea sería hablar sobre una prospección de los escenarios para el 2013, se podría 
también hablar del paquete tributario y sobre la confusión que tienen respecto de la 
inflación. 
 
EL M SC. JOSÉ ANDRÉS MASÍS manifiesta que eso sería si no se hubiera arreglado a 
esa fecha.  Las reuniones con la Misión comienzan el lunes próximo, pero no ha llegado 
la agenda. 
  
c. DFOE-SOC-0679 remisión del Informe DFOE-SOC-IF-07-2011 sobre los resultados 

del análisis del Plan Nacional de la Educación Superior Universitaria Estatal 
(PLANES) 2011-2015 y su relación con los planes anuales operativos institucionales 



 2 

de las universidades públicas para el período 2011. 
 
EL DR. JULIO CÉSAR CALVO indica que ayer salió en el periódico Extra algo al 
respecto. 
  
Los miembros del CONARE se muestran sorprendidos por el contenido del informe que 
apenas están recibiendo y por el procedimiento seguido por quienes lo elaboraron ya 
que, a pesar de contener indicaciones dirigidas al CONARE y a las universidades, no se 
les dio a conocer formalmente el tipo de estudio que se estaba realizando, los fines que 
perseguía, del carácter del mismo, ni el poquísimo tiempo –tres días- que se les iba a 
dar para responder, principalmente si setoma en cuenta que el Informe contiene 
indicaciones que afectarían la independencia de la que gozan por Constitución las 
instituciones señaladas. 
Ante la situación, estiman que se debe proceder a toda prisa a plantear un recurso 
dentro de los tres días otorgados , en el que se señalen aspectos de procedimiento y de 
contenido del Informe. También concuerdan en que se debe solicitar una cita urgente a 
la señora Contralora General para expresarle con detalle la preocupación señala. 
 
En consecuencia, 
 

SE ACUERDA EN FIRME solicitarle al Director de OPES que convoque a  
personas de las universidades a una reunión para la elaboración de una 
propuesta de respuesta -que consideraría para su aprobación el CONARE-, a la 
Contraloría General, muy puntual y dejando muy claro lo que se refiere a la 
autonomía de las universidades. Esta respuesta tendrían que conocerla los 
miembros de este Consejo a más tardar en el fin de semana. 

 
d. MEMO-SA-075 Recomendación de Declaratoria de Infructuosa de la Licitación 

Pública No.2011-LA-000002-CNR para la Contratación de Servicios de Alimentación 
para las Actividades de Capacitación, Protocolarias y Sociales”. 

 
SE ACUERDA EN FIRME acoger la recomendación de la Comisión de Licitaciones y 
autorizar: 

I. Declarar infructuosa la Licitación Pública No.2011-LA-000002-CNR por no 
existir ofertas precalificadas y admisibles. 

II. Comunicar esta resolución a los participantes en este concurso por los mismos 
medios en que se cursó invitación. 

 
Artículo 3.
Se somete a discusión el acta de la Sesión del CONARE N°  23-11.  

 Aprobación de actas 

 
SE ACUERDA EN FIRME aprobar el acta de la Sesión N° 23-11 del CONARE, 
celebrada el 23 de agosto de 2011. 
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Artículo 4.
a. MEMO-DA-69 acuerdo de la Comisión de Vicerrectores de Docencia sobre el 

presupuesto de la Sede Interuniversitaria de Alajuela-2012. 

  Programas y Comisiones: 

 
EL M. SC. JOSÉ ANDRÉS MASÍS les recuerda que él ya había hecho una ronda con las 
rectoras y los rectores porque había una diferencia, pero viene tal y como lo habían 
enviado originalmente.  El punto es si se debería revisar ese asunto de la Sede 
Interuniversitaria porque lo que está sucediendo es que no hay una proyección de los 
gastos a futuro y no se sabe cuánto será el costo de la factura en los próximos años. 
 
Luego de revisar el presupuesto de la Sede administrado en CONARE en este año, se 
estima que con el sobrante de este se pueden atender los 46 millones que faltan para el 
próximo año. Los Vicerrectores mencionan el faltante de 46 millones para lo solicitado 
2012 pero no indican la fuente de recursos con la cual cubrir ese monto.  
 
LA LICDA. SANDRA LEÓN pregunta qué es lo que tienen en CONARE. 
 
EL M. SC. JOSÉ ANDRÉS MASÍS explica que está la vigilancia, la limpieza, la 
electricidad y los alquileres. Este último se había estimado a 600 y resto colones por 
dólar, pero como durante el año el tipo de cambio ha sido menos se ha generado un 
ahorro. 
 
Aunque ya se había aprobado no había quedado el acuerdo en ninguna acta. 
 
EL DR. JULIO CÉSAR CALVO manifiesta que entonces deben aprobarlo.  
  

SE ACUERDA EN FIRME destinar de los recursos administrados en el 2011 en 
CONARE para la Sede Interuniversitaria la suma de ¢45.275.753,00 y que los 
mismos sean transferidos a la UNED a inicios del próximo año. 

 
b. CENAT-OF-053 invitación a visitar las diferentes áreas del Centro y análisis de varios 

temas de interés. 
 
SE ACUERDA EN FIRME acusar recibo de la invitación y solicitar a la Secretaría de 
Actas que coordine la visita al CENAT para el próximo martes 4 de octubre a partir del 
medio día. 
 

c. OF-DC-CONVIVE-46 la Comisión de Vicerrectores de Vida Estudiantil solicita 
autorización para trasladar del TEC a la UCR la suma de ¢15 985 950 para el  
proyecto “Festivales interuniversitarios de Vida Estudiantil”. 

 
EL DR. JULIO CÉSAR CALVO manifiesta que la normativa del TEC prohíbe que  él 
asigne un colón a una persona que no sea del Instituto. Y resulta que en muchas de 
esas actividades hay que estar dando viáticos a gente de la UNA, de la UNED y la única 
manera de resolver eso es que la Universidad de Costa Rica lo haga porque está en 
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plenas facultades de hacerlo. Es  urgente la autorización porque están por realizarse los 
festivales interuniversitarios de Vida Estudiantil. 
 

SE ACUERDA EN FIRME autorizar el traslado de los fondos de conformidad con la 
solicitud planteada. 
 

d. MEMO-DA-72 suscripción Convenio MEP-CONARE Plan 200 días. 
 
EL M. SC. JOSÉ ANDRÉS MASÍS explica al doctor Julio César Calvo que se trata del 
Convenio por medio del cual las universidades dan cursos de capacitación a los 
profesores del MEP en los últimos días del año. Es algo que se ha venido haciendo y el 
Ministerio de Educación lo paga.  
 
EL LIC. GASTON BAUDRIT manifiesta que todo está revisado y discutido. 
 

SE ACUERDA EN FIRME autorizar al señor Presidente del CONARE para que 
suscriba el Convenio MEP-CONARE Plan 200 Días. 

 
Artículo 5.
a. R-5033 la Rectoría de la UCR solicita el trámite para la propuesta de creación de la 

Maestría Académica en Educación con énfasis en Evaluación Educativa, Orientación 
en el Área Familiar, Orientación en el Área Laboral y Docencia Universitaria. 

   Carreras universitarias: 

 
SE ACUERDA EN FIRME autorizar a OPES para que realice el estudio 
correspondiente. 
 

b. Copias de notas dirigidas a la Directora Ejecutiva del CONESUP: 
OPES-OF-185 propuesta de requisitos para el ingreso al Doctorado en Educación de 
la Universidad Católica de Costa Rica. 
 
SE TOMA NOTA. 

 
Artículo 6.
a. Semanario 165, año 5 elaborado por el señor Guillermo Molina.  

 Varios 

 
SE TOMA NOTA. 

 
b. Fecha propuesta para presentación Informe Estado de la Nación: 15 de noviembre.  
 

SE ACUERDA  EN FIRME indicar al señor Director del Programa Estado de la Nación 
que están de acuerdo con la fecha propuesta. 

 
c. Solicitud de convocatoria a CONARE Ampliado. 
 
La LICDA. SANDRA LEON transmite la solicitud de la Federación de Estudiantes para 
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que se convoque a una sesión del CONARE Ampliado, para conocer el proyecto del 
empréstito del Banco Mundial. 
 

SE TOMA NOTA. 
 
Artículo 7.
Nota CE-29 suscrita por el doctor Oscar López, Coordinador Comisión de Enlace de 
Regionalización, quien solicita aval para la distribución histórica del fondo de 
regionalización asignado por el CONARE. 

 Regionalización 

 
SE ACUERDA EN FIRME aprobar la propuesta de asignación de recursos para las 
iniciativas por región y por universidad, presentada por la Comisión de Enlace de 
Regionalización. 
 

Artículo 8.
ECO-770 la Comisión Permanente de Asuntos Económicos consulta criterio sobre el 
proyecto de “Ley de autorización para la titularización de flujos de caja de obra pública 
para disminuir la necesidad de endeudamiento público y promover la inversión pública”, 
expediente  No.18014. 

 Asamblea Legislativa 

 
SE ACUERDA EN FIRME trasladar la consulta al Asesor Legal del CONARE para 
que elabore el dictamen correspondiente. 

 
 
A las veinte horas y treinta minutos se levanta la sesión. 


